

## Appel à manifestation d'intérêt Eau et Santé

Dossier de la rédaction de H2o  
December 2020

L'Agence de l'eau Rhin-Meuse lance une série d'AMI (appels à manifestations d'intérêt) sur la thématique "Eau et Santé". Cette première édition porte sur les risques microbiologiques. Les organismes de recherche et d'expérimentation en France et à l'étranger sont désormais invités à candidater à cet AMI qui se dessine sur deux ans et sera doté d'un enveloppe d'un million d'euros.

L'eau est indispensable à tout être vivant, son usage quotidien fait d'elle un élément déterminant qui a un impact direct sur notre santé et sur celle de l'ensemble des organismes vivants. L'Agence de l'eau Rhin-Meuse souhaite aborder le sujet de la santé avec une vision globale car nous entrons en contact avec l'eau par différents biais : directement buée, ingérée par la consommation d'animaux marins, ou encore contact physique lors de baignade. Cette approche ne se limitera donc pas uniquement à la santé physique, mais aussi à la prise en compte de l'interface entre les humains, les écosystèmes et les animaux. Avec l'aide des porteurs de projets et des acteurs locaux du bassin Rhin-Meuse, l'agence de l'eau va pouvoir anticiper de futures problématiques et se projeter sur des solutions concrètes pour mieux préparer l'avenir au regard d'un phénomène qui se développe : le réchauffement climatique. "Le lien entre santé et gestion de l'eau est intime. Il est donc de notre responsabilité en tant qu'acteur de la bonne qualité de l'eau dans notre région de prendre connaissance de l'interpellation des scientifiques à ce sujet et d'agir avec des solutions concrètes. Les risques microbiologiques représentent un réel challenge pour nous et c'est pourquoi nous souhaitons raisonner globalement en inscrivant ce rendez-vous régulier avec le monde scientifique, tout en agissant localement", explique Marc Hoeltzel, directeur général de l'agence de l'eau Rhin-Meuse. Les projets susceptibles d'être sélectionnés devront intégrer un travail de recherche et de connaissance associé à des actions opérationnelles. Les projets pluridisciplinaires sur des thématiques encore non étudiées à l'agence et prospectives seront valorisés. L'intégration d'acteurs locaux dans le projet sera également mise en avant auprès du jury.

Dépôt des dossiers - 31 mars 2021